

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 céntimos  
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII.--- Número 4.323

Suscripción

En la isla al mes. . . Ptas. 1'50  
Resto de España. . . " 1'75  
Extranjero. . . . . " 2'50

MAHON, MARTES 4 SEPTIEMBRE 1917

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.---Teléfono 160.

DOCUMENTO IMPORTANTE

## Contestacion de Wilson a la nota del Papa

Washington, 30.

En su respuesta a la nota pontificia, el presidente Wilson se expresa así:

«Con todo y simpatizar con el llamamiento que el Papa acaba de dirigir a las naciones beligerantes, me permito decir que sería una locura emprender el camino de la paz, como a ello nos invita, si este camino no debía conducirnos directamente al fin propuesto.

«Nuestra contestación debe tener por base hechos tangibles y nada más. Es manifiesto que ninguna parte del programa pontificio puede ser realizada sin que haya habido previamente y antes que nada, un restablecimiento absoluto del «statu quo» y sin que nuestros enemigos nos hayan dado fuertes y suficientes garantías para el porvenir.

«El objeto de esta guerra, lo digo aquí porque es la verdad absoluta; es librar a los pueblos libres de la amenaza de un militarismo formidable puesto al servicio de un gobierno responsable, que después de haber proyectado secretamente dominar al mundo, no retrocedió, para realizar su plan, ante el respeto debido a los tratados ni a los principios, tantas veces venerados por las naciones civilizadas; del derecho internacional y del honor.

«El gobierno alemán, únicamente animado por la voluntad de cumplir su siniestro propósito; escogió su hora y entonces se puso a golpear fuertemente y sin merced; no se dejó dominar por ninguna consideración de justicia o piedad; franqueó todas las barreras de orden moral que pudiesen oponersele; derramó no sólo oleadas de sangre de los soldados, sino aun sangre de mujeres y niños, pobres seres sin defensa; y hoy es enemigo de las cuatro quintas partes del género humano y está decaído, inmovilizado, pero no vencido aun.

«El militarismo odioso contra el cual combatimos está en pie. No puede en verdad decirse que represente las aspiraciones del pueblo alemán, pero es su amo feroz e implacable.

«Tratar con él conforme a las sugerencias del plan pontificio, sería darle de nuevo fuerza y una especie de consagración y poner a los aliados en la necesidad de constituir una liga permanente de naciones contra el pueblo alemán.

«Esto sería abandonar para siempre al pueblo alemán a las influencias nefastas y tendencias perniciosas para la humanidad, de las cuales el gobierno alemán ha dado pruebas tantas veces.

«¿Puede basarse la paz sobre la restauración del poder del gobierno militar alemán o sobre la palabra de honor que podría dar un tratado de conciliación?

«Los hombres de Estado que tienen la responsabilidad de dirigir la política de su país, deben darse cuenta de que actualmente la paz no podría basarse con certeza sobre las relaciones políticas y económicas basadas en privilegios concedidos en unas naciones en perjuicio de otras.

«El pueblo norteamericano ha experimentado perjuicios considerables por los hechos del gobierno alemán; sin embargo, los Estados Unidos no piensan en ejercer represalias contra el pueblo alemán, ni se sienten animados por un bajo deseo de venganza.

«Los norteamericanos consideran que la paz futura debe basarse sobre el derecho de los pueblos pequeños y grandes, los cuales deben disfrutar igualmente de libertad, de absoluta seguridad y nadie debe poner en duda el derecho de gobernarse por sí mismos.

«Es preciso también que sea reconocido a estos pueblos el derecho de realizar acuerdos económicos comunes. Este derecho no piensa nadie en negarle al pueblo alemán, si se resigna a aceptar el régimen de igualdad y a no buscar el dominio, como intenta hacer hoy, respecto a otras naciones.

«Tal es la base primordial de todo proyecto de paz, la cual debe basarse sobre la fe profunda y ardiente de todos los pueblos interesados, no sobre la palabra de un gobierno ambicioso de intrigantes que se oponen al grupo de los pueblos libres.

«Hemos estudiado profundamente este proyecto en unión de nuestros aliados, y estamos decididos a continuar hasta que sea realizado. Una vez más he de proclamar que no buscamos ninguna ventaja material.

«Creemos que el daño verdaderamente insoportable que nos causó el espíritu de dominación del gobierno alemán, habrá de ser reparado, pero nunca en detrimento de la soberanía de pueblo alguno, y podríamos nosotros menos que nadie consentir eso, pues entramos en la guerra precisamente para asegurar y garantizar la defensa de los débiles contra los fuertes. Con toda nuestra energía rechazamos el desmembramiento de los imperios y la creación de Ligas económicas egoístas o con exclusión de determinados pueblos; pero rechazamos también de una manera igualmente categórica toda base y de una paz inconsciente. La paz duradera y fuerte que nosotros deseamos ha de fundarse en la justicia; en la lealtad y en el respeto de todos a los derechos de la humanidad. No podemos considerar la palabra de los que hoy gobiernan en Alemania como garantía suficiente de un estado de cosas justo y duradero. Para que creyésemos en aquella palabra sería necesario que viniese a apoyarla una clara manifestación de la voluntad y de los verdaderos deseos del pueblo alemán, de tal modo que pudiese ser aceptada sin reserva alguna por todos los demás pueblos.

«Sin semejantes garantías, en el actual estado de cosas, ningún hombre ni ninguna nación puede conceder su confianza a tratados concluidos con el gobierno alemán, aunque se basen en un acuerdo para el desarme, aunque reemplacen por el arbitraje la combinación de la fuerza militar y hasta aunque contengan un arreglo formal para la reconstitución de las grandes naciones.

«Debemos, pues, esperar alguna demostración nueva y evidente de las verdaderas intenciones que animan a los pueblos que constituyen los imperios centrales; antes de ello nada será posible.

«Quiera Dios que este testimonio pueda producirse pronto de modo que todos los pueblos recobren la confianza que tenían antes en los compromisos que unen a las naciones entre sí y de modo que aumente la posibilidad de llegar a la paz.»

### Sobre la respuesta al Papa

A petición de Mr. Brady, que la calificó de «el último adiós a la autocracia», el Senado ha acordado que conste íntegra en el acta la respuesta de Wilson al Papa.

Dice Mr. Brady: Al rechazar las proposiciones pontificias, la contestación de Wilson muestra a los demás países el camino a seguir para llegar a una paz equitativa y honrosa.

Los senadores Lodge y Rankin, ambos miembros republicanos de la comisión de Relaciones Exteriores del Senado, han aprobado la nota de Wilson.

El Daily News, dice:

«La contestación del presidente Wilson va dirigida tanto al pueblo alemán como al Vaticano y tiende a librar al mundo del azote de la guerra, a evitar una nueva lucha.

Es imposible reconstruir el mundo democrático sobre la autocracia que destruye la libertad y zanja todas las cuestiones con el sable.

La contestación de Wilson condena el militarismo prusiano y hace un llamamiento elocuente al pueblo alemán, pidiéndole que repudie su deplorable régimen.

Wilson rehusa tratar con la autocracia alemana que debe cesar de ser el instrumento de un sistema que amenaza la libertad y la paz de todos.

Aceptar las proposiciones del Papa sería hacer triunfar la reacción contra la revolución rusa. El presidente se dirige al pueblo ruso y le hace el mismo llamamiento que al pueblo alemán.

La contestación del gobierno norteamericano a la nota del Papa ha sido comentada por los principales diarios.

El New York Herald dice:

«Wilson rechaza la proposición de paz del Papa y da razones en un lenguaje que resonará en todo el mundo. La paz no puede ser establecida sobre una base tan débil como la palabra del gobierno alemán actual. La contestación del Presidente revela exactamente el sentimiento del pueblo norteamericano y constituye no tan sólo una contestación al Papa sino también a todos los partidarios de una paz prusiana.»

El Vorld dice:

«La contestación de Wilson al Papa puede considerarse en cinco palabras. No queremos la paz con la autocracia prusiana.

Esta contestación va dirigida al pueblo alemán.»

El Sum dice:

«La contestación de Wilson ha puesto el dedo sobre la llaga. No es posible la paz que permita al gobierno prusiano el poder repetir un ataque, ni que deje abandonadas a las regiones de Europa, que han sido paralizadas por la guerra.»

## NOTAS DE ITALIA

Todas las noticias que llegan del frente reconocen el heroísmo del Rey Víctor Manuel durante el curso de las recientes operaciones militares. El Rey estuvo constantemente entre sus tropas de la primera línea a las que animó con su personal ejemplo. En compañía del general Capello asistió a la conquista del Monte Santo, cuando volviéndose hacia el Subsecretario de Estado del Interior que le acompañaba, dijo: Esta jornada es decisiva por nuestra victoria.

El asalto al Monte Santo fué dado por tres columnas, que partieron, la primera del Vodice, la segunda de la orilla del Isonzo por el lado del Saborito, y la tercera en dirección de la silla del Dól que está entre el Monte Santo y el San Gabriele.

La bandera italiana fué dividida en tres pedazos, cada uno de los cuales estaba en poder de cada uno de los Comandantes de las columnas. Cuando éstas llegaron a la cúspide del monte, se reunieron los tres pedazos y se formó la bandera que por primera vez flameó (y para siempre) sobre aquella altura.

### Ejército norteamericano

Nueva York.—En el curso del año próximo 150.000 oficiales habrán ya recibido la instrucción militar necesaria; el ministerio de la Guerra ha aceptado el envío de oficiales ingleses y franceses en calidad de instructores. Con esto se tendrá la base para un ejército de 4.500.000 hombres.

El ministro de la Guerra se propone pedir al Parlamento un nuevo crédito de guerra que ascenderá a 10.000 millones de pesetas.

### Aviso al público

¿Es usted aficionado al cine?  
¿Le gusta apreciar en una cinta un conjunto de arte, belleza y elegancia?  
Entonces no deje de asistir a la inauguración del Teatro Principal el próximo jueves 6, y podrá convencerse que todos estos atractivos están condensados en la famosa película

#### EL COCHE NÚMERO 13

por Elena Makouska y Alberto Capozzi, protagonistas de dicha cinta, de 8.000 metros dividida en 4 jornadas que va precedida de gran fama, pues en todas las salas de proyecciones donde ha sido presentado al público éste ha tenido que formar cola. Ese dato demuestra el interés que inspira dicha cinta que a pesar de su gran coste será proyectada en nuestro Teatro Principal los días 6, 7, 8 y 9 corrientes en las que se proyectará una jornada cada día. Para más detalles véanse los programas de los días citados.

### FONDA

Se establece en Mahón, calle de la Iglesia número 9, bajo la dirección del reputado joven don José Reurer, quien ofrece sus servicios al público en general, confiando que éste ha de quedar satisfecho del trato que se le dispensará en tan acreditada casa. Iglesia 9, Mahón.

## Atención - Atención

La empresa de bailes del espacioso *Plá de's cap de's Cos*, sumamente agradecida por la atención que le ha sabido dispensar la numerosísima concurrencia que ha asistido a dichos bailes.

### ANUNCIA

para los días 7, 8, 9 y 10, festividad de la Virgen de Gracia, cuatro lucidísimos bailes GRATIS; además habrá fuegos artificiales, se soltarán globos, fogatas y la mar y morena.

### GRATIS GRATIS

A na's Cap de's Cos sa dit

### SE VENDE UNA SILLERÍA

Compuesta de sofá, dos butacas y seis sillas. Calle de San Fernando, 24.

## CRONICA LOCAL Y GENERAL

### Por los pobres

Las personas de buenos sentimientos, no maleadas por el egoísmo y por la insensibilidad, obedientes a los dictados de la Naturaleza, amparan y socorren a sus deudos en situación precaria o indigentes. Cuando precisa, las familias dignas y buenas allegan recursos en pro de los suyos desgraciados y hasta por ellos se sacrifican.

Una gran familia es el municipio y por lo que a Mahón concierne se cumple aquí con altruismo y bondad notorios el deber de asistencia para con los hermanos necesitados. Como apoderado del Pueblo desempeña el Ayuntamiento esta misión cumplidamente.

Hoy se nos excita para que alleguemos recursos en pro de la beneficencia local, recursos que se pueden aprontar sin sacrificio, y esto por dos motivos.

En primer lugar porque se opta a la posesión de una linda villa o a la de otras suertes valiosas que se rifarán.

Por otra parte no se pide un sacrificio especial. Se trata de que alguna peseta de las que en diversiones o chucherías se han de invertir se reserve para la beneficencia municipal.

No es mucho pedir si se tiene en cuenta que al adquirir un billete se aspira a ser propietario de una finca de recreo y sobre todo se acude en auxilio de los conciudadanos asilados.

Aquí donde tanta afición hay a las rifas y donde se responde siempre a los llamamientos de la caridad, se agotarán seguramente con rapidez los billetes de la rifa municipal.

No olvidemos que mientras el pueblo está de fiesta los asilados en la Misericordia y en el Hospital, no por estar bien asistidos, dejan de sentir las penas de su desgracia.

Sin dejar de divertirnos podemos velar por ellos, si destinamos a la rifa algo de lo que en regocijos hemos de gastar.

Se pueden adquirir billetes en los siguientes puntos:

Oficinas del Ayuntamiento, Administración de Loterías de las calles Nueva y Arravaleta, Platería del señor Rotger (calle Nueva).

Debut, debut, debut, **DINORAH** gentil cancionista, el miércoles, en el **TEATRO DE VERANO**

**Noticias marítimas**

Procedente del Ferrol, fondeó anoche en este puerto el transporte de guerra «Almirante Lobo». Trae un cargamento de carbón para el depósito del Arsenal.

Mañana probablemente empezará la descarga.

Esta mañana a las diez y media, ha llegado de Barcelona el vapor rápido «Monte-Toro» que saldrá esta tarde para el mismo puerto.

Anoche salió para Palma el «Mahón» que regresará mañana.

De Ciudadela para Palma debe salir esta noche a las ocho el vapor «Ciudadela».

Frente el paseo de la Alameda se halla fondeada la chalana que se ha de utilizar para la cucaña marítima que se celebrará el sábado por la tarde, festividad de la Virgen de Gracia.

**Noticias oficiales**

Se ha autorizado a esta Sección Mixta de Reclutamiento para conceder tres prórrogas de incorporación a filas que deberán dictarse durante este mes.

—Se amplía hasta el 20 del mes en curso el plazo fijado a los alcaldes para efectuar el aforo de las existencias de trigo.

—El señor Gobernador Civil ordena a los alcaldes que a la brevedad posible manifiesten si los Depositarios, Recaudadores y cuantos manejan fondos de los ayuntamientos han presentado las cuentas correspondientes al año 1916 y si éstas fueron aprobadas.

—En la Secretaría del Ayuntamiento de San Luis se ha expuesto a efectos de publicidad y reclamación la tarifa de arbitrios sobre los artículos no comprendidos en la general del impuesto de consumos.

**El asunto de los retos**

Don Francisco Carreras, propietario del bote «Marne», nos dice lo que sigue:

El 29 del mes de Agosto último el señor Mus lanzó un reto. El 1.º del que cursa yo acepté la prueba, que era a condición de velas iguales siempre que el señor Mus admitiese el reto que a mi vez le dirigía con la proposición de velamen libre.

Ayer el señor Mus dijo que yo admito la regala con velamen libre.

Yo reté en dicha forma y por lo tanto es el señor Mus quien debe aceptar mi invitación supuesto que yo acepté la suya.

A fin de evitar errores y llegar a un acuerdo, invito al repetido señor Mus a una entrevista en la tarde de hoy, de 6 a 7, en el local de «La Liga Marítima» (Calafiguera) o en el kiosco inmediato.

Como el asunto es público y notorio seguramente se nos facilitarán nuevas informaciones respecto a la resolución definitiva.

En la Zapatería sita en la calle de Hannover número 37, se REGALA en estos días, por cada par de calzado que allí se compre, un billete del sorteo que la Liga Marítima celebrará el 10 de Septiembre próximo.

**Programas parciales**

Se publicó hace algunos días el programa general y oficial de los festejos populares de este año. También se han dado a conocer algunos programas parciales derivados del principal: tales son el de la fiesta marítima y el de las carreras de caballerías.

Para el completo conocimiento del público conviene que se den a la publicidad los programas parciales correspondientes a los demás números, o sean la fiesta ciclista, las carreras pedestres, foot-ball, fuegos artificiales, conciertos, coros, etc.

Igualmente es oportuno dar al público los programas de las fiestas callejeras que se hayan organizado.

En una palabra, dado el programa general, faltan ahora muchos parciales o de detalle, pues sólo se han publicado dos, conforme hemos dicho.

**DEPÓSITO DE CALZADO**

Plaza del Príncipe, número 14 (frente la Iglesia del Carmen). Siempre hay elegantes surtidos de calzados para señora, caballero y niños a precios reducidos.

**Del ejército**

Libertad condicional.—Se ha concedido la libertad condicional a los corrientes de la Penitenciaría militar de Mahón, José Mompó Vidal y Pedro Forteza Terrasa.

Destinos.—En infantería, los capitanes don César Mateos Rivera, del regimiento de Mahón, 63, al de Burgos, 36, don Miguel Sousa Martorell, primer ayudante de la Penitenciaría militar de Mahón, al regimiento de Mahón, 63, y don Mariano Llano Quintinilla, del regimiento de Mahón, 63, al batallón de Cazadores de Barcelona, 3: el primer teniente don Roberto González Estéfani Caballero, del regimiento de Mahón, 63, al de Burgos, 36, y los primeros tenientes (E. R.) don Gabriel Riutord Camps, del regimiento de Palma, 61, al de Mahón, 63, y don Julián Sáez Vera de la Penitenciaría militar de Mahón, al regimiento de Albuera, 26.

Escuelas prácticas.—Se aprueban los programas y presupuestos de las Escuelas prácticas que han de realizarse en el año actual los escuadrones de Mallorca y Menorca de caballería, cuyos presupuestos ascienden a 875 pesetas cada uno.

Destinos.—En Clero Castrense. Los capellanes segundos don Adolfo Orduña Bañ, del fuerte de Isabel II de Mahón, a situación de excedente en la primera región, y don Angel Abad Ariño, del batallón Cazadores de Estella, 14, al fuerte de Isabel II de Mahón.

Concursos.—Se anuncia para proveer, por oposición, una plaza de músico de tercera, correspondiente al filscorno, vacante en el regimiento de infantería de Menorca, 70. Las solicitudes para tomar parte en el concurso lo cual pueden hacer cuantos individuos tanto civiles como militares reúnan las condiciones que exige la vigente legislación, se presentarán al jefe del indicado cuerpo antes del 10 actual.

Harina y material.—Se ha dispuesto que por la fábrica militar de Zaragoza se remitan al Parque de Intendencia de Mahón 300 quintales métricos de harina.

Igualmente se ha ordenado que por el Parque administrativo se remita material para los Hospitales de Palma y Mahón.

**DINORAH**

Bella cupletista, debutará el miércoles en el TEATRO DE VERANO

**A caza de yanquis**

Las escuadrillas alemanas se esfuerzan visiblemente por descubrir a las tropas americanas, desde que han llegado al frente. Pero hasta la fecha no han tenido éxito.

Las escuadrillas de los aliados protegen tan eficazmente la línea y rechazan tan enérgicamente a los alemanes, que éstos se hallan en la imposibilidad de aproximarse a los campos de instrucción americanos.

**DR. LLORENTE**

DE SANIDAD MILITAR

Especialista en enfermedades de Garganta, Nariz y Oídos

CONSULTA DIARIA.—De 5 a 7, excepto los días festivos. Cos de Gracia, 12.

**Noticias cortas**

El gremio de maestros barberos participa a sus parroquianos y al público en general que con motivo de las fiestas de Gracia los establecimientos agremiados cerrarán sus puertas el sábado a las doce del día, el domingo a igual hora y el lunes a las dos de la tarde.

Por error de caja, claro está que involuntario, se dijo ayer que el jefe de la Guardia Municipal entregará al dueño un «medallón» y dos fotografías encontrados en la calle.

Debió expresarse «un medallón con dos fotografías».

Se trata en efecto de un dije con dos pequeños retratos.

Leemos que las autoridades de Valencia han adoptado precauciones para impedir la elevación del precio del pan.

**PARA ALQUILAR**

Lo están los altos de la casa calle de la Infanta n.º 2 con vistas a dicha calle y a la plaza de la Arravaleta, compuestos de dos pisos, sótano y terrado.

Los bajos de la misma casa calle de la Infanta n.º 4, sólo para tienda, y los bajos de la plaza de la Arravaleta n.º 5, también para tienda.

Habiéndose efectuado obras en la referida casa, se alquilan en junto o por separado las espresadas dependencias.

Informarán en la calle de Pi y Margall n.º 110.

**ACEITES DE OLIVA**

CLASE SUPERIOR

HARINA DE TRIGO

SALVADILLA NATURAL DE TRIGO

Despacho: Iglesia, 18.—Alayor.

**TRASLADO.**—La señorita Magdalena Peirus participa el traslado de su domicilio desde la calle del Comercio número 26 a la del Cos de Gracia número 9, y previene a las señoras y señoritas que deseen aprender el francés, que seguirá dando lecciones a precios económicos, tanto en su casa como en el domicilio de la alumna. Calle del Cos de Gracia, número 9.

**PARA VENDER.**—Lo está en Alayor un piano en muy buen estado y por un precio módico. Informarán calle Sala, número 8, en la misma villa.

**OPERARIOS APRENDICES**

Preferibles con alguna práctica de herrería o carpintería, se necesitan en la Fábrica de G. Coda.

**VEDADO.**—Lo está el predio S' Espeumer Vey, del distrito de Mahón.

**SERVICIO TELEGRAFICO**

de LA VOZ DE MENORCA

**Operaciones en las líneas de Occidente  
Detalles de un combate naval**

**La guerra mundial**

Barcelona 3 a las 23-40.

**EN LOS FRENTERES**

Parte de la tarde

París 3.—El comunicado de las tres de la tarde dice lo siguiente:

En el frente del Aisne hubo violenta lucha de artillería, particularmente contra las posiciones de Cerny y Hurbise.

Al O. de este pueblo los alemanes intentaron cuatro veces atacar nuestras líneas, siendo detenidos siempre por nuestro fuego.

En la meseta de Ailly, en la orilla derecha del Mosa, la actividad de la artillería fué también intensa.

En la Woevre no les dió resultado a los enemigos un golpe de mano que intentaron contra nuestros pequeños puestos.

Hicimos algunos prisioneros.

**De aviación**

París 3.—La aviación alemana lanzó bombas sobre Dunkerque y otros puntos próximos.

Resultaron dos paisanos muertos y heridos otros varios.

**Bombardeo de Inglaterra**

Londres 3, oficial.—Aeroplanos enemigos visitaron la costa del condado de Kent a las once y quince minutos, volviéndose hacia el mar después de lanzar bombas. Se ignoran detalles.

**La guerra en el mar**

Combate naval

Londres 3.—Un telegrama de Copenhague, haciendo referencia a los últimos combates en el mar del Norte, dice:

Descubrieron los destroyers ingleses varios buques alemanes, e inmediatamente abrieron fuego quedando aquéllos completamente destruidos.

Cuando empezó el bombardeo saltaron los marinos alemanes al agua, siendo salvados unos cien.

Dos submarinos y dos hidroplanos alemanes tomaron parte en la lucha. La suerte de los submarinos se ignora; pero de los hidroplanos quedó destruido uno.

Hicieron explosión con gran estruendo los buques enemigos, pues

llevaban a bordo gran número de minas.

Llevaban también viveres para los submarinos.

En la tarde del 1.º de Septiembre una lancha a motor de un buque de guerra alemán intentó establecer comunicación con los buques destruidos; pero el bote volcó, cayendo al agua los diez tripulantes y ahogándose uno.

Las fuerzas inglesas se retiraron sin haber sufrido daños.

Posteriormente llegaron al lugar de la lucha buques de guerra e hidroplanos alemanes.

**De Oriente a Occidente**

Un rumor

Roma.—En los círculos militares y diplomáticos se han comentado mucho unas frases atribuidas al emperador de Austria.

Dícese que el emperador ha dicho que Austria no puede soportar otro invierno de guerra y que su patria no la continuará, aun cuando para ello tenga que romper con Alemania.

**Aplazamiento de la Conferencia**

Stokolmo 3.—El Comité holandoesandinav ha acordado aplazar la Conferencia de Stokolmo hasta una fecha que será fijada después de la llegada a esta capital de la delegación rusa, de vuelta de Londres.

**El rey de Rumania**

París.—El rey Fernando ha telegrafiado a Poincaré al entrar Rumania en el tercer año de guerra, felicitando al ejército francés por su brillante avance en el Mosa.

Añade que la Rumania no abandonará las armas hasta haber conseguido la victoria.

Poincaré ha contestado agradeciendo al monarca rumano su felicitación, y haciendo votos porque Rumania, que ha dado pruebas de lealtad a sus aliados, pueda salir al fin victoriosa, después de alcanzar una reparación de los contratiempos sufridos.

**ESPAÑA AL DIA**

**El asunto de Marcelino Domingo**

Madrid.—A última hora visitaron al presidente del Congreso los diputados señores Giner de los Ríos, Nougués, Castrovido y Santacruz, para enterar-

se de la respuesta acordada por el Gobierno en el Consejo de ayer tarde a la comunicación de los diputados en el asunto de Marcelino Domingo.

El señor Villanueva manifestó que no había recibido aún la contestación del señor Dato.

En el Congreso se han recibido las adhesiones de los diputados señores Llansó y Albert a la petición de que los diputados sean juzgados con arreglo a la ley de 1912.

El señor Giner de los Ríos dijo que Lerroux y todos los diputados radicales, están conformes con esa interpretación de la ley.

Es decir, que los diputados y senadores deben ser juzgados por el Tribunal Supremo.

Al recibir a los representantes de la prensa el señor Dato manifestó que esta tarde contestará a la comunicación del señor Villanueva sobre el asunto Marcelino Domingo.

Esta contestación está redactada en el mismo sentido que las respuestas anteriores, afirmando el respeto que se debe a las actuaciones de los tribunales militares y dando la seguridad de que éstos aplicarán estrictamente las leyes vigentes.

Se dice que antes de contestar el señor Dato y los demás ministros, se han informado detalladamente de toda la actuación del sumario desde que dicho señor fué detenido y que han celebrado varias conferencias acerca de este asunto.

Barcelona.—El ilustre periodista y diputado a Cortes don Luis Bello visitó ayer a don Marcelino Domingo a bordo del crucero «Princesa de Asturias».

El señor Bello ha cumplimentado también al capitán general, celebrando con el general Marina una breve conferencia.

Ayer mañana quedó trasladado al crucero «Princesa de Asturias» don Marcelino Domingo, que estaba detenido desde el jueves, 16 de Agosto, a bordo del crucero «Reina Regente».

El «Reina Regente» sale para una comisión del servicio.

**TEATRO DE VERANO**

Debut de la notable cancionista

**DINORAH**

el miércoles día 5

Tiografía Mahonesa, calle Nogués